

ERICK FEARSON

Chasseur de fantômes

« Les lieux hantés » regorgent en Bretagne »

Depuis près de 25 ans, Erick Fearson traque les fantômes dans toute la France. La Bretagne, et le Morbihan, font partie de ses terrains de chasse de prédilection.

Le Mensuel : Votre activité est perçue comme étrange. Les gens vous prennent-ils au sérieux ?

Erick Fearson : Il y a en France un certain paradoxe qu'on ne trouve pas dans d'autres pays. En public, la plupart des personnes nient formellement croire aux spectres. Chaque année, je me rends pourtant dans une dizaine de foyers pour chasser des fantômes et dans la quasi-totalité des cas, ils insistent sur ma discrétion. De nombreuses personnes ont peur des fantômes. Et pour en avoir peur, il faut déjà supposer leur existence. Personne n'assume sa croyance en ces êtres de l'étrange.



Erick Fearson

« La forteresse de Largoët à Elven fait partie de mes incontournables »

Le Morbihan est-il un département riche en lieux hantés ?

J'ai établi une classification de ce que j'appelle les « degrés de hantise » selon les régions. Dans ce classement, la Bretagne arrive en deuxième position, après la Normandie. Les lieux hantés regorgent en Bretagne et ce ne sont pas nécessairement des habitations. Les forêts et les alignements de menhirs illustrent ce phénomène.

La forteresse de Largoët (lire p.35) fait partie de mes quinze incontournables. Tous mes collègues qui s'y sont rendus sont revenus bouleversés. Je veux à mon tour découvrir ce lieu.

de vraies investigations. Après une recherche historique, je recueille les témoignages des personnes ayant vu des spectres. Je me rends ensuite sur place afin de m'approprier les lieux et de vérifier la concordance des descriptions avec mes sensations.

Une partie du travail se fait la nuit, quand les fantômes se manifestent. Dès qu'il y a une présence, la température diminue et le champ électromagnétique est perturbé. Je dispose d'un matériel spécifique pour repérer les êtres paranormaux : détecteur de champ électromagnétique, caméra infrarouge, thermomètre à visée laser...

Quelles sont les qualités requises pour être chasseur de fantômes ?

Rester objectif s'avère primordial. Savoir qu'un lieu est hanté suffit pour s'imaginer un tas de présences étranges. Il faut éviter d'adhérer aux différentes croyances. Cela nuit à la neutralité. Maîtriser ses peurs et ses émotions me semble essentiel. L'expérience, la connaissance du mentalisme sont des plus. On peut facilement savoir si les personnes nous mènent en bateau ou pas.

Quelle est votre méthode de travail ?

Il ne faut pas avoir en tête le cliché du chasseur de fantômes des séries américaines. Je mène



Eglise de Malansac

Les autres lieux hantés du Morbihan

Erick Fearson (lire ci-contre) prévoit de se rendre dès le printemps en Morbihan pour mener plusieurs enquêtes. Outre la forteresse de Largoët, à Elven (lire p.35), il souhaite démarrer des recherches sur plusieurs autres lieux hantés du département.

Malansac fait partie des destinations planifiées. Le chasseur de fantômes a reçu un témoignage indirect datant de 1997. Une procession de fantômes sortirait de l'église entre minuit et 4 h du matin.

Glénac, Péaule et Rochefort-en-Terre intéressent également le spécialiste. Dans les marais qui bordent Glénac et autour du château de Sourdeac, une « dame blanche » apparaîtrait. D'après ses premières recherches, Erick Fearson suppose qu'il s'agit d'Ermengarde de Malestroît, une ancienne châtelaine.

Au lieu-dit Le Temple, à Fescal, les soirs de pleine lune, des fantômes se manifesteraient dans le cimetière du village.

Le hameau de Pontmain, à Rochefort-en-Terre, est le dernier site qui intéresse Erick Fearson. Le spectre d'une nonne hanterait les lieux.

ERICK FEARSON

Erick Fearson vit indirectement de sa passion de chasseur de fantômes. Il a publié plusieurs ouvrages à ce sujet, *Guide d'un chasseur de fantômes* et *Hantise en Normandie*. Il donne également des conférences, exerce des activités de mentaliste, de tarologue et est consultant pour certains médias. Il entretient depuis douze ans un blog de référence sur les lieux hantés de France : www.maison-hantee.com